

No se devuelven los originales.

Anuncios, esquelas, comunicados y reclamos,
según tarifa.

Redacción y Administración:
Subida de Sta. Domingo, 10

Número suelto: 5 céntimos.

FRANQUICO
CONCEDIDO

Año VII.

Gerona, Jueves 20 de Abril de 1916

Núm. 1916

El amor de Jesús a los hombres

En el número del domingo último quedó puesta en evidencia la necesidad de dar la cara por Cristo y la Iglesia santa; pero no adujo para probarlo la razón principal, que reservé para el día presente. Esta es el amor con que Jesucristo ha tratado y trata a los hombres, el cual ha de excitar en nosotros el más profundo agradecimiento, moviéndonos a amar al Señor con todas nuestras fuerzas y sobre todas las cosas, y a venerarle y servirle sobre todo y a pesar de todo.

El agradecimiento es la virtud de toda alma bien nacida. Agradece un beneficio y pagarlo del modo que sea posible, correspondiendo al bienhechor a lo menos con gratitud intensa y pronta disposición a hacer todo lo posible para mostrársela, es tan natural en el hombre como lo es que produzca buenos frutos la tierra bien labrada y fecundada. Y de ahí que el agradecimiento haya de ser considerado juicio práctico de sentido común, y que la filosofía popular lo exprese con las tan sabidas palabras de «amor con amor se paga.» De ahí también que el hombre agrate ser mirado como un monstruo, y tenido como de menor valor que los irracionales, pues muchos de ellos dan a los hombres continuas lecciones de gratitud a los benefactores, sin embargo de que no tienen más luz que la del natural instinto.

Ponderemos, pues, de algún modo el amor inefable de Jesús para con el hombre, y veamos cuáles de los poderosos motivos que tenemos para agradecer sus beneficios.

¿Cómo hablar de una cosa inefable, esto es, de una cosa tan grande, que no se puede hablar de ella? El gran Doctor de la Iglesia San León vino a decir sobre este particular que por lo mismo que el amor de Dios es inefable, se presta a que se hable de él en todos los tonos y de mil maneras, con la seguridad de que no agotará la materia, por mucho que este amor se pondera y se ensalza. Inefable aquí quiere decir, por consiguiente, imponderable, incalculable, insondable. Y en efecto, tal es el amor de Jesús, por ser infinito, por ser amor divino, ya que Jesucristo es Dios verdadero como es hombre verdadero. Ponderar este amor adecuadamente sólo es posible al Ser infinito.

Pero como obras son amores, hagamos una sucinta reseña de las obras de Jesucristo para vislumbrar su caridad infinita de alguna manera.

El escritor inglés P. Faber, en su áureo libro titulado *All for Jesus* (todo por Jesús) resumió en una exposición magnífica la relación del amor de Jesucristo con los hombres: «Jesús todo por nosotros, y todo por amor». Y en realidad de verdad, el Corazón de Cristo es un telar de amor divino, una inmen-

sa fragua encendida por el eterno amor y alimentada por el continuo sacrificio, y todo por qué, sino por la salvación del género humano?

¡Ah! vedle a Jesús, ya desde tierno infante, abrazarse con la humillación y la pobreza, con las privaciones e inquietudes; ya entonces abrazábase el Corazón sagrado en las divinas llamas de la caridad infinita para atraer a los hombres y enseñarles con su ejemplo el despego con que deben mirar las cosas de la tierra. Vedle más adelante recorrer la Palestina en alas del inmenso amor que le devora, y que le fuerza a decir que ha venido «a pegar fuego a la tierra»: vedle sanar a los enfermos, dar vista a los ciegos y oído a los sordos, arrebatar víctimas a la muerte y al demente, consolar a los tristes, perdonar a los arrepentidos, condenar a los hipócritas y predicar con la fraternidad y humildad el advenimiento del reino pacífico de Dios para todos los que quisieran ser discípulos suyos, diciéndoles que la nota característica de ellos será el amor fraternal que se profesará mutuamente. ¡Oh sublimidad del amor de Jesucristo! A sus obras de amor ¿qué otra ley había de corresponder sino una ley de amor fraterno?

Todas cuantas buenas obras hizo Jesucristo por la humanidad durante los tres años de la predicación evangélica, no fueron, con ser tan admirables, sino una sombra, un preludio, comparadas con las que llevó a cabo para cerrar el tiempo de su vida mortal sobre la tierra. Había dicho El mismo que «nadie tiene mayor caridad que el que de la vida por los que le aman». ¿Qué será, pues, daría por todos, sin distinción de amigos y enemigos? Es esto precisamente lo que hizo el amorosísimo Jesús sacrificándose por los hombres todos entre horrores y tormentos, infamantes oprobios y rabiosas injurias de aquellos que permitieron la infinita justicia de Dios fueran contra el Redentor instrumentos de nuestras iniquidades; las cuales fueron la causa, innegable como de Fe, de la pasión y muerte de Jesucristo; Señor nuestro.

¿Oreáis por ventura que muriera por nosotros sació nuestro Redentor amantísimo sus anhelos y ansias por nuestro bien? ¡Ah! no. Estamos en el día de Jueves Santo, y no hay católico que ignore la sublime ceremonia de la Cena, verificada precisamente en la noche de este día. «Con ardentísimo deseo, dijo el Salvador a sus discípulos, he suspirado por comer con vosotros esta Pascua santa de despedida.» ¿Y qué pretendía el Corazón amorosísimo de Cristo? Dejarnos personalmente la prenda más preciada de su caridad de hermano y de Padre, el perpetuo monumento de su pasión y muerte, a saber, su mismo Cuerpo y Sangre adorables, que habrían de ser nues-

EL LAVATORIO



Cuadro de Muziano, joya artística de gran valor que se conservaba en la Catedral de Reims y salvada milagrosamente del bombardeo.

tro consuelo y alimento espiritual durante nuestra peregrinación sobre la tierra, instituyendo al efecto los sacramentos de la Eucaristía y del Orden a fin de que los ministros de la Iglesia pudieran consagrar el pan y el vino, conforme a lo que ordenó el Señor con las palabras *haced esto en memoria mía*. Así quedaba el Redentor constituido «eterno sacerdote según el orden de Melquisedec»; así resolvía el problema del amor inagotable que sentía por la humanidad, quedándose entre los hombres, al propio tiempo que se preparaba para volver al seno de su Padre celestial.

¿Pudo hacer más todavía? Sí: poco antes de morir en el patíbulo de la Cruz, nos dejó por Madre a la suya propia, la bendita entre todas las mujeres; la llena de gracia, la que no conoció pecado, María, para que fuera nuestra intercesora y la omnipotencia suplicante por nuestro bien ante la Majestad divina.

¿Qué más pudo hacer Jesús que no haya hecho? Sí; tuvo razón el egregio P. Faber: *All for us; all for love*; todo Jesús fue por nosotros, todo Jesús fue por amor nuestro.

Si no tenemos el corazón de pedernal, cada uno podrá deducir de lo dicho como hemos de corresponder a las finezas del Amor divino.

J. G. S.

Rimes

FE

Creo que Jesús es Deu (el cor m'ho diu) i, enamorad, segueixo sa doctrina. No'm cul saber la causa, ni el motiu de res que hagi dictat sa veu divina;

vull creure confiat, clíuoa la nina, el cor rendit, l'enieniment passiu. Senyor, soc un infant, aquí em teniu, sols vostra mà de pare m'emcamina.

Presento on me porteu; mes, vull anar (hi, vull seguir la remor del vostre peu amunt, amunt, fins al mateix Calvari;

desig mori en el liti pairal, la creu; i, mentres l'agonia m'acaparí, pensaré amb goig que'm resuscitaren.

Joaquín RUYRA

Al pasar...

Cabe el Madero Santo de la Cruz, Señor, quiero hoy pronunciar mis palabras humildes.

Eres Maestro, buen Jesús, y a tus enseñanzas divinas quiero mi mente prestar la adhesión más completa y el homenaje más sincero.

Eres Padre, y en tu Corazón encendido de amor quiero registrar las bienandanzas de una gloria anticipada.

Eres Dios, y ante tu Majestad excelsa se ha de hincar mi rodilla en muda adoración y ha de cubrirse de ceniza mi cabeza en penitencia de las faltas.

Eres Rey de las almas; eres víctima por los pecados de todos; eres Hostia de propiciación por el mundo; eres Luz para nuestras tinieblas; eres Vida para nuestras muertes; eres Resurrección para nuestras destrucciones; eres Fuego para nuestras frialdades; eres Amor para nuestros corazones indiferentes...

Señor: Te he visto glorioso en el Tabor de tus triunfos; pero me has parecido más grande, más incommensurable, más Dios en el Calvario de tus abandonos.

Quiero parte en la herencia sacrosanta de tu Cruz, Jesús dulcísimo: Quiero imitarte, atormentado y escarnecido. Quiero que mi frente sea horadada por las espinas punzantes de la incompreensión; quiero mis pies y mis manos taladrados por los clavos de las penas; pero quiero también mi corazón traspasado por la lanza de tu amor.

¿Qué me importa, Señor, la tierra entera, toda la gloria del mundo, todas las grandezas de que los hombres adornan a sus secuaces?... Te tengo a Ti, mi Bien y mi Todo, clavado en cruz, abriéndome tus brazos para estrecharme en ellos. Te tengo a Ti, mi Manjar y mi Vida, en la intimidad solitaria del Sagrario, departiendo en mutuos coloquios de amor.

Este es mi himno, Jesús amado, en el día de la consumación de tu afecto para con el mundo. Tú solo me bastas. Fuera de Ti nada quiero. Sólo deseo que en el día del nacimiento sempiterno me digas que tengo parte en tu Reino, no que con gesto airado me reprendas diciéndome que ya he recibido en la tierra el galardón de mis trabajos.

Por Ti todo quiero hacerlo, por sólo tu amor bendito. Mis labores, mis agonías, mis penas, mis trabajos, mis pedazos de alma dejados en los zarzales de la vida, mis desengaños, mis desconsoles, mis ofensiones, mis lágrimas, mis heridas, mi muerte...

¡Por Ti, Jesús, sólo por Ti!

FIGURAS DE LA PASIÓN

VII.

Jesús

La Pasión es un drama sangriento que comienza en el huerto y acaba en el Calvario. El libro de este drama es una cruz; la pluma que lo escribe son los clavos; la tinta, la sangre de Jesucristo...

En este drama se destaca una figura: la de Jesús; los demás son el marco que la encuadra. No es extraño, porque todos los demás son hombres, mientras que Jesús no es un puro hombre sino que es algo más: es un Hombre-Dios.

El divino Jesús vino al mundo para redimir a los hombres. Podía redimirlos con una sola lágrima de sus ojos, con una plegaria de sus labios divinos, con una gota de su sangre sagrada: era Dios, y todo lo suyo era de un valor infinito.

No quiso; lo que hubiera bastado a la redención, no hubiera bastado a su amor. Su amor le exigía padecer y morir.

Y padeció y murió. Sufrió pasión y muerte. En el drama augustísimo de la Redención, Getsemani es la primera escena; escena de traición: le vende un apóstol, le abandonan unos discípulos. Segunda escena; la casa de Anán y Caifás; escena de ignominia: le insultan falsos testigos, le abofetean viles criados, le niega San Pedro. Tercera escena; el pretorio de Pilato; escena de crueldad e injusticia: un pueblo pide sangre, unos sayones le dan azotes y coronan de espinas, un juez inicuo le condena a muerte de cruz. Cuarta escena; la calle de Amargura; escena de lágrimas: se despide de su Madre desolada, le limpia el rostro la Verónica, le lloran las hijas de Jerusalén. Quinta escena; la cumbre del monte santo; escena de horror: le quitan las vestiduras, le desconyuntan los huesos, le rompen los pies y manos, le clavan en un madero infame. Sexta y última escena: el árbol de la cruz; escena de muerte: el Divino Mártir bebe hiel y vinagre, pasa horrible agonía, suida sangre gota a gota, inclina la cabeza y muere...

Dicen que el oro se prueba por el fuego y el amor por el sacrificio. Bien probado nos tiene su amor el Divino Mártir del Calvario, pues es imposible hallar tantos sufrimientos juntos como los de su pasión... Sufre en todo su ser, en sus potencias, en sus sentidos, en su cuerpo, en su alma, en su espíritu, en su corazón; sufre de la tierra que le peralga y del cielo que le desampara; sufre de Judas que le vende, de Pedro que le niega, de Pilato que le condena, de sus discípulos que le abandonan, de los escribas que le insultan; de los soldados que le atormentan, de su Madre traspasada de dolor; sufre de judíos y de gentiles, de hombres y de mujeres, de príncipes y de ministros, de plebeyos y de soldados; sufre en su fama, en su honor, en su gloria, en sus cosas y en sus vestidos; sufre en su cabeza, en sus manos, en sus pies,

en su rostro, en su costado...; sufre todas las penas, todos los dolores, todas las angustias, todas las amarguras...

Y cuando todas estas amarguras inmensas estaba sufriendo en la cruz, nuestro divino Redentor no tiene bastantes todavía; tiene hambre de nuevas torturas, tiene sed de nuevos dolores...

Y esta sed de nuevos dolores es tan grande que se ve forzado a declararla desde la cruz, y así exclama: *Sitio! Sed tengo...*

Tenía sed de tormentos el Salvador...

Aquel amor es más grande que sufre más por el amado: sólo sabe bien amar el que sabe bien sufrir. El amor de Cristo por nosotros sufre un mar de atrociísimos tormentos.

Aquel amor es más fino que más regala al amado: amor que da poco, vale mucho. El amor de Cristo nos da la sangre y la vida.

Es tan grande el amor de Cristo que no le cabía en el pecho; por eso hubo de abrir una puerta en su escarlatino costado. Los labios de la herida del costado de Cristo, su boca que pregonaba su inmenso amor a los hombres.

Y aún más. Por amor se había hecho hombre; no tuvo bastante y se hizo hostia. Por amor en el Calvario nos daba sangre y vida; no tuvo bastante y se nos dio todo entero en la Eucaristía...

La Eucaristía — el sagrado don de Jueves Santo — es la Pasión resumida, es el dolor comprimido, es el amor condensado.

En la Eucaristía hay condensados los abatimientos del peñón, los sudores del huerto, las humillaciones del pretorio, los dolores de los azotes, las punzadas de las espinas, la sangre de la crucifixión, las agonías de la cruz; está la carne dolorida, los músculos desgarrados, los nervios rotos, los huesos quebrantados, las venas abiertas, la sangre coagulada, el costado abierto, las manos taladradas, el alma triste, el corazón angustiado...; están los gritos de la plebe, los insultos de los soldados, las maldiciones de los judíos, las negaciones de Pedro, las traiciones de Judas, las injusticias de Pilato, las lágrimas de Magdalena, las tristezas de Juan, las desolaciones de María...; todos los sufrimientos de Cristo desparramados en el decorado de su vida, todos los amores de Cristo que laten en sus trabajos y en sus dolores, todos están resumidos y condensados en la Hostia consagrada en la Santa Eucaristía.

Cristo quiso darnos en un momento toda su pasión, y la encerró en una partícula; Cristo quiso darnos en un instante todo su amor, y lo condensó en una hostia. Es como si apartáramos toda la vida de un sorbo.

Cristo concentra todo su amor, y nos lo da en un solo beso, el beso sagrado de la Eucaristía...

MAXLIM

Elecciones de Senadores

El Comité permanente de la Junta Provincial Tradicionalista, de acuerdo con este organismo y autorizado por el Jefe Nacional Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo, ha proclamado candidato para Senador por esta provincia, en las elecciones que han de efectuarse el próximo domingo, al prestigioso correligionario, y ex senador del Reino por Valencia, Excmo. Sr.

D. Manuel Polo y Peyrolón

Deber de todos nuestros amigos es, pues, el trabajar con empeño para conseguir el triunfo del sabio profesor del Instituto de la Ciudad Levantina, cuyos merecimientos, por lo que toca a la defensa de nuestra santa Religión, así como a la de los supremos intereses nacionales, son sobradamente conocidos para que haya necesidad de hacer el elogio de los mismos.

El señor Suárez Inclán, que estuvo muy deferente con sus visitantes, prometióles hablar del asunto con el alcalde.

Por Real orden manuscrita de 11 del actual, se dispone en vista de los informes emitidos acerca de la unificación del color del calzado y leggins actualmente reglamentados para invierno y verano, que, definitivamente se resuelva en este particular con carácter definitivo, no se haga alteración alguna en lo actualmente establecido respecto al uso del calzado y leggins, si bien podrá limitarse el de estos últimos con el traje de verano a las formaciones con tropa y servicios de armas en analogías de condiciones establecidas para el traje de paño, autorizándose por tanto con el referido traje de verano el pantalón largo para los demás accionados fuera de los expresados.

RELIGIOSAS

JUEVES 20 ABRIL
Santos Sulpicio, Sevillano, Crisóstomo y Antonio, mártires; Teodoro, confesor.—Santa Inés de Monte Pulciano, virgen.

Mañana.—Santos Anselmo, obispo y Apolonio, mártir.

Cuarenta Horas: Suspendidas hasta el próximo sábado inclusive.

La procesión que celebra hoy la Real Cofradía de la Purísima Sangre, instituida en la Iglesia del Carmen, promete verse concurrenciada. En ella figurarán los misterios más de los que se han visto en años anteriores. El uno representa «El camino del Calvario» y el otro «La flagelación de Jesús»; ambos serán acompañados por nutridas comitivas.

Se recomienda a los fieles y devotos procuraren asistir a tan glorioso acto.

Como anunciamos, ayer celebróse en la Iglesia del Carmen la función dedicada a Jesús Crucificado, viéndose sumamente concurrida. El Rdo. Dr. don Esteban Casademunt, catedrático del Seminario, pronunció un hermosísimo sermón ensalzando los méritos de la Cruz, presentándola como símbolo de amor y caridad de un Dios para con los hombres.

La Archicofradía de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, en su última reunión general, procedió a la renovación de cargos de la Junta de la misma, permitiendo elegidos para los mismos: Administrador 1.º, Presidente don Francisco Coll Turbau; vice-director, Rdo. don Ramón Pérez; secretario, don Emilio Tarrés; Secretario 1.º, don E. Gruartmonar Mas; id. 2.º, don José Sabater; vo-

cales: don Mauricio Bosch, don Narciso Figueras, y sacristán, don Joaquín Mitjá.

En la propia reunión designóse a don Rafael Masó y Valentí, pensionista para la procesión que la Archicofradía celebra en la noche del Viernes Santo.

LOCALES

El tiempo.—Hoja meteorológica de ayer, copiada de la del Instituto General y Técnico:

8 mañana	4 tarde
Barómetro 757'10	754'84
Termómetro seco 11'0	14'8
Humedad 90'78	70'40
Viento: Dirección	NE. E.
Intensidad	0 1
Durante las 24 horas	
Temperatura máxima	15'4
mínima	10'0
Lluvia	(99)
Agua evaporada	4'0

Prometen ser muy reñidas las elecciones que para senadores se efectuarán el próximo domingo en nuestra ciudad.

Los candidatos que lucharán, cuyos nombres se han hecho públicos en una u otra forma, son, además de nuestro queridísimo amigo el Excmo. Sr. D. Manuel Polo y Peyrolón, los liberales señores Roure, Bosch y Puig y Villapadierna; el republicano señor Pi y Suñer, los catalanistas señores Bahols (D. F.) y Vallés y Pujals y el señor Conde de Figols por los mauristas.

En cuanto a este último señor, no será ocioso significar que es visto con gran simpatía por el partido tradicionalista, no sólo por la afinidad de ideas y sentimientos que le distinguen con relación a nosotros, si que también por las relevantes cualidades que le adornan y que hacen que su nombre sea acogido con aplauso, por llevar consigo aparejado una aureola de prestigio, conseguida gracias a su actividad y celo en la defensa de los intereses de la provincia que en su día le fueron confiados.

Las candidaturas, pues, del señor Polo y Peyrolón y del señor Conde de Figols serán, sin duda alguna, las que mayores sufragios han de conseguir del cuerpo de comprometidos el próximo domingo.

A trabajar para que así sea se han dirigido los esfuerzos de todos.

Acordada por el Consejo permanente de la Mancomunidad la provisión de una plaza de auxiliar de Administración del manicomio Salt, dotada con el haber anual de 2.500 pesetas y con opción a los aumentos reglamentarios por razón de antigüedad, se abre oposición a la misma con sujeción a las reglas publicadas en el «Boletín Oficial».

Las próximas elecciones de senadores se verificarán en el Teatro

Principal, a causa del estado ruinoso del edificio de la Diputación.

Los fabricantes de harinas de esta provincia expedieron ayer el siguiente telegrama al ministro de Hacienda:

«Ante carencia existencial trigo, que nos obligaría inmediato cierre fábricas y despido obreros, nos permitimos dirigiros a V. E. suplicándole nos facilite urgentemente trigo necesario para consumo nuestras fábricas, cuya cotización permitiera vender harina precio regular mayormente estando agotando existencias relación jurada y habiendo vendido harinas de 10 Marzo a los precios reguladores, confiando apoyo Gobierno y que se nos tendrá en cuenta sacrificios en todas las concesiones que se hagan a las demás Asociaciones y fabricantes de harinas.

Joaquín Vila, Salvador, Casabó, Mata Coromina Soler, Pla Vila Raurich Pujol y Sacrest, Unión Cooperatista, Luis Ramich.

Con motivo de la visita que recibió de los fabricantes de harinas, el Gobernador civil dirigió ayer el siguiente telegrama al ministro de Hacienda:

«Interpretando necesidades comisión fabricantes harinas esta provincia que acaba visitarme, ruego a V. E. atienda demanda trigo por la misma a V. E. solicitada.»

En cuarta plana: RELIGIOSAS

Por orden del veterinario señor Gimbernat fué sacrificado un perro que estaba en observación por presentar síntomas de hidrofobia.

Sastrería DE Juan Amich
S. Francisco, 9 Progreso, 2 GERONA



Sotanas Merinos
Manteos Casimires
Balandrines Paños
Dulletas Satenes
Valonas Estambres de varias clases y otros géneros para señores sacerdotes.
Mucetas
Palaciegas
Hábitos de coro

Novedades
en trajes a la medida para caballeros

EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Ayer, a las seis de la tarde, reunióse la Corporación municipal para celebrar sesión de segunda convocatoria. Presidióla el primer teniente alcalde señor Bassols y asistieron los concejales señores Font, Noguera, Coll, Vancells, Enneta, Ibáñez, Quintana, Mateu, Oviado, Ferrer, Sagrera y Serra. Leyóse y fué aprobada el acta de la sesión anterior y varias cuentas y jornales de importe total 1103'72 pesetas.

Por el secretario se dió cuenta de las siguientes comunicaciones recibidas:

De la Real Cofradía de la Purísima Sangre de Niro. Sr. J., invitando a la Corporación municipal a presidir la procesión del Jueves Santo. Acordóse nombrar una comisión compuesta por los señores Llobet, Sagrera, Coll y Noguera.

De la Alcaldía de Badalona

anunciando para los días 23 y 24 del actual, la visita a esta ciudad del coro «La Marina». Acordóse ir a esperarlos a la estación una comisión del Ayuntamiento.

Y del arquitecto provincial, en nombre de la Diputación, solicitando autorización para la reparación de la balustrada del patio del Hospicio. Acordóse de conformidad.

Aprobóse el dictamen en el fallo de expedientes de prófugos.

A petición del señor Coll, quedaron sobre la mesa: La proposición para la transferencia de crédito de importe 59943'82 pesetas y el dictamen sobre bases de garantía presentadas por la Unión Gremial y Patronal para la recaudación del arbitrio sobre bebidas espumosas, espirituosas y alcoholes.

A propuesta del señor Bassols, se acuerda instalar un water en el local Audiencia provincial.

Acordóse celebrar las sesiones: los miércoles, de primera convocatoria, y de segunda los viernes.

El señor Bassols propuso que una comisión del Ayuntamiento fuera a visitar al director general de Correos y Telegráfos en Barcelona, donde estará dicho señor el próximo sábado con motivo de solucionar la subasta para el edificio Correos de esta ciudad, e invitarle a que venga a esta capital.

Acordóse de conformidad, nombrándose a los señores Coll, Vancells y alcalde.

El señor Sagrera interesó que las obras acordadas por el Ayuntamiento, siempre que excedan de 2,000 pesetas, se saquen a subasta y las que no lleguen a tal cantidad se traigan a estudio de los concejales.

El señor Coll propuso que, en vista del enorme precio sufrido en la harina a causa del alza en el del trigo, y teniendo en cuenta que las compras efectuadas por el Gobierno, (que sólo han servido para beneficiar a aquellas poblaciones, como Valencia, donde se han producido desórdenes de orden público) han motivado la protesta de los acaparadores, quienes han manifestado que en España había cantidad suficiente, y en cambio cuando se ordenó la requisita de trigo no denunciaron la verdadera existencia, se aplicara al Gobierno que preceda a una nueva requisita de trigo, y en el caso de que la cantidad denunciada no sea suficiente, se continúe adquiriendo en el extranjero, pero sin dejar de atender a las justas peticiones de todas las poblaciones de España que demanden tan indispensable artículo.

El señor Enneta manifestó que, de persistir el Gobierno en dejar abandonado el mercado de Cataluña, pronto quedará sin existencias y tendremos que lamentar graves conflictos.

El señor Coll dijo también que era necesario interesar del Gobierno que rebaje el precio del sulfato de cobre, por el gran perjuicio que causa a los viticultores.

Ambas proposiciones fueron aprobadas, acordándose comunicárselas al Gobierno.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Francisco Casellas
ex profesor de la academia Granados, de Barcelona
Lecciones de **Piano, Solfeo y Teoría**
Plateria, 3, entresuelo, 2.º

INFORMACION TELEFONICA

La guerra europea

Parte oficial inglés

Londres.—Penetramos en dos puntos distintos de las trincheras alemanas y rechazamos con éxito todos los contraataques del enemigo.

Se señalan algunos duelos afilados de artillería.

En Persia

Teherán.—El jefe de una tribu fiel al Sha ha capturado, cerca de Bourandjirne, a los jefes más importantes de la acción turco alemana en Persia.

Nota oficial rusa

Petrogrado.—Hemos rechazado una tentativa enemiga de avance al Sur de Bourg Kerovo.

También rechazamos un encarnizado ataque del grueso de los efectivos del enemigo contra Popona y Moghila, sufriendo aquí grandes pérdidas.

En la toma de Papova y Moghila, que llevamos a cabo el día 15, nos apoderamos de material de importancia.

En el Cáucaso hemos ocupado Drona, a diez verstas al Este de Trebisonda.

Hemos desalojado a los turcos de posiciones fuertemente organizadas al Oeste de Erzerum.

Nota oficial italiana

Roma.—Hemos conquistado nuevos atrincheramientos en el monte Zerone, donde rechazamos el ataque de catorce batallones entre las fauces del Maggio y monte Collo, haciendo 206 prisioneros.

En Sal Valdo, bajo el violento fuego concentrado de la artillería enemiga, retrocedimos 500 metros para evitar pérdidas inútiles.

Antesyer rechazamos tres ataques entre Volto y el valle de Brenta.

Nuestros hidroaviones enemigos lanzaron, en la noche última unas 30 bombas sobre Trevisse.

Uno de los hidroaviones cayó en Grado, e hicimos prisioneros a dos aviadores.

Nacional

Madrid, 19

En los arsenales

Cartagena.—La Constructora Naval, contestando a la petición de mejoras que formularon sus obreros, participa que ha acordado aumentar los salarios en un real.

Los obreros han renunciado a esta concesión por entender que es demasiado reducida.

Ferrol.—La Sociedad Española

de Construcciones navales ha aumentado en un real los salarios de los 1,700 obreros que trabajan en sus arsenales.

Muchos de los obreros, como los de Cartagena, han renunciado al aumento por considerarlo insignificante.

Ha llegado de arribada forsoseada con una vía de agua el vapor «Diego Eugenio», que se dirigía a Montevideo con 4,000 toneladas de carbón.

Ha cobrado cien mil duros por el transporte de dicho combustible.

La «Gaceta»

Madrid.—Este periódico oficial publica una Real orden fijando las condiciones en que se venderá el sulfato de cobre adquirido por cuenta del gobierno.

Se podrá pagar el importe al contado o en tres plazos, a razón de una peseta por kilo al hacer la compra, dos pesetas a los tres meses y tres el día 30 de Septiembre.

Publica también una Real orden anulando la prohibición de exportar artículos manufacturados total o parcialmente con cobre o latón.

Candidatura del señor Azcárate

Anoche, después de la sesión que celebró la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, el Rector de la Universidad expresó el propósito muy y de varios catedráticos de presentar la candidatura del señor Azcárate para representar a la Universidad Central en el Senado.

Todos los académicos le ofrecieron su voto para dicha candidatura.

De Portugal.—Buque a pique. Según noticias de Lisboa publicadas por la prensa, cerca de Cascaes el vapor noruego «Wikens» chocó con una mina flotante puesta por el enemigo y se fué a pique.

Procedía de América con 6.000 toneladas de trigo.

El gobierno portugués ha publicado una nota oficial en la que dice que va a adoptar medidas energicas para con los alemanes que residen aun en Portugal.

La escasez de Hotes

Bilbao.—Los consignatarios de las mercancías que debía cargar el «Santanderino», no tienen den de embarcarlas, pues sólo hay disponible un vapor, el «Apolo», de matrícula extranjera, que saldrá uno de estos días para Cuba con objeto de cargar azúcar.

Los consignatarios de dicho buque han declarado preferir que éste haga la travesía en lastre, a que lleve las referidas mercancías.

Los consignatarios de éstas han telegrafiado al gobierno para que influya cerca de la casa armadora del «Apolo» a fin de que no rechace el cargamento.

Consultorio médico-quirúrgico:
DE **Joaquín Jubert y Eliseo Jubert**
(Enfermedades de la PIEL y SIFILIS). (Enfermedades de los NIÑOS).
CIRUGIA GENERAL
Plaza del Oli, n.º 1, pral.

RELIGIOSAS

Relación de los solemnes funciones de Jueves, Viernes y Sábado Santos en las diferentes iglesias de esta ciudad:

Iglesia Catedral Basílica

Jueves Santo: A las 8 y media, entrarán en el coro el Cabildo y Beneficiados. A las 9 empezará el solemne oficio, que celebrará el Ilmo. señor Obispo de pontifical, quien consagrará además los Santos óleos. Asistirá a este religioso acto el Ayuntamiento en Corporación. A las 11 y cuarto, después de efectuada la procesión para colocar a Jesús en el Monumento, tendrá lugar el tierno y conmovedor acto del Lavatorio, pronunciando el sermón el orador cuaresemal Rdo. Padre Ramón Sellas, S. J.

Por la tarde, a las 3, se cantarán maitines y laudes.

Viernes Santo: A las 9 y media comenzará la Misa de «Presentificados» que dirá el propio Prelado, asistiendo también nuestro Excmo. Ayuntamiento. Después de este acto, los dos Cabildos se trasladarán a la Capilla de San Narciso para visitar el cuerpo del glorioso Patrón.

Sábado Santo: A las 7 y media tendrán lugar las ceremonias de la bendición del fuego, cirio, pila bautismal e incenso, siguiendo después solemne oficio.

Iglesia de San Felix

Jueves Santo: A las 9 y media empezará la comunidad el canto de las Horas canónicas. A las 10 se dirá solemne oficio, verificándose la procesión para trasladar el Santísimo del Monumento.

Por la tarde, a las 3 y media, principiará el canto de completas, maitines y laudes.

Viernes Santo: A las 6 de la mañana se predicará el sermón llamado de «La hostada». A las 9 y media, después del rezo de la Rda. comunidad, Misa de «Presentificados y Pasivo», Adoración de la Cruz y procesión para retirar el Santísimo del Monumento.

A las 12 empezará la solemnisima función de las Tres Horas de Agonía, estando confitados los sermones al elocuente orador sagrado Rdo. P. don Valentín Torras, (S. J.) De la predicación de la última palabra, dícese que se ha encargado el Ilmo. señor Obispo. Seguirá después el rezo de los maitines y laudes por la Rda. comunidad.

A las 7 de la noche, sermón del Miserere por el no menos elocuente orador Rdo. P. Francisco Ferrán, S. J. y adoración de la Santa Cruz.

A las 8, solemne procesión organizada por la Cofradía de la Pasión y Muerte, que recorrerá las calles de costumbre.

Sábado Santo: A las 7 y cuarto, rezo de las Horas canónicas, bendición del fuego, cirio y pila bautismal, siguiendo solemne oficio.

Iglesia del Mercado

Jueves Santo: Los divinos oficios comenzarán a las 10, después de los cuales se efectuará la procesión para trasladar el Santísimo del Monumento.

cesión por el interior del templo y se llevará Nuestro Señor al Monumento.

Por la tarde, a las 3 y media, canto solemne de maitines por la Rda. comunidad.

Viernes Santo: A las 9 y media, Misa de «Presentificados», con canto del «Pasivo» y adoración de la Cruz, durante cuyo acto se hará una colecta destinada a los Santos Lugares de Jerusalén.

Sábado Santo: A las 8, solemne bendición de Fuentes Bautismales y todas las demás importantes y hermosas ceremonias propias del día y a continuación oficio de gloria.

Iglesia del Carmen

Jueves y Viernes Santos. Empezarán los divinos oficios, con gran solemnidad, a las diez de la mañana. En la noche del jueves, a las 8 saldrá de la capilla de la Purísima Sangre la tradicional procesión, que recorrerá las calles de costumbre. Se recomienda a los cofrades de aquella el uso de la túnica encarnada, si bien los que no la posean pueden llevarla negra.

Sábado Santo. A las 8, bendición del Cirio Pascual, canto de profecías y oficio de gloria.

Iglesia del Seminario

Los solemnes cultos propios del Jueves y Viernes Santo tendrán lugar a las 9 de la mañana.

Por la tarde, a las 3, se cantarán maitines y laudes a canto gregoriano.

Hermanitas de los Pobres

En la iglesia de este benéfico y piadoso establecimiento, darán comienzo los divinos oficios en el

Jueves y Viernes Santos a las 8 y media.

Religiosas Adoratrices

En esta iglesia empezarán los solemnes cultos del Jueves Santo a las 8 y media y los del Viernes Santo a las 8.

Iglesia del Sagrado Corazón

Jueves Santo. Por la mañana, a las 8, misa solemne en la que se distribuirá la Sagrada Comunión. Los congregantes de la Inmaculada, San Luis y San Estanislao se agregarán a ella.

Por la tarde, de 6 a 7, el Apostolado de la Oración celebrará con solemnidad la Hora Santa.

Viernes Santo. A las 8 de la mañana empezarán los divinos oficios, y se cantará el Pasivo.

Religiosas de San José

En esta iglesia el día de Jueves Santo, a las 4 y media de la tarde, se hará el ejercicio de la Hora Santa, cantándose el Miserere.

Tanto en este día como en el de Viernes Santo se celebrarán los divinos oficios a las 6 y media de la mañana.

Iglesia de San Pedro

Jueves Santo. A las 8 de la mañana empezarán las funciones propias del día con solemne oficio, después del cual se expondrá en el Monumento a Jesús Sacramentado.

Viernes Santo. A las 7 y media se dirá la misa de «Presentificados», después de la cual se reservará el Santísimo Sacramento.

Iglesia de Nra. Sra. de los Dolores

Se celebrará los divinos oficios a las 8 de la mañana, a las 8 y media de Jueves y Viernes Santos.

Iglesia de las Carmelitas

A las ocho se verificarán los actos propios del Jueves y Viernes Santos. A las cinco de la tarde del primer día se efectuará la piadosa devoción de la Hora Santa.

Iglesia de las Beatas

El Jueves Santo empezarán los Divinos oficios a las ocho y media y el Viernes Santo a las ocho.

Iglesia de San Lucas

Los Divinos Oficios tendrán lugar, lo mismo el Jueves que el Viernes Santos, a las 7 y media de la mañana.

Por la tarde, de 7 a 8 ejercicios de la Hora Santa.

Iglesia de las Capuchinas

Ambo días, Jueves y Viernes Santos, empezarán los solemnes cultos de ritual a las 8 y media de la mañana.

Por la tarde, a las 6, ejercicios de la Hora Santa.

Iglesia de las Escolapias

Darán principio los Divinos Oficios a las 7 y media de la mañana en los días de Jueves y Viernes Santo.

Iglesia del Hospicio provincial
El Jueves Santo empezarán los divinos oficios a las 8 y media de la mañana.

El Viernes Santo se dirá la Misa de Presentificados a las 9.

Por la tarde, a las 6, ejercicio de Hora Santa.

Iglesia del Hospital provincial

Jueves santo: Por la mañana, a las 6, solemne comunión a los enfermos para cumplir el Precepto pascual.

A las 10, solemne oficio y procesión para trasladar el Santísimo al Monumento.

Viernes santo. Por la mañana, a las 10, misa de Presentificados, con canto del «Pasivo», adoración de la Cruz y procesión para retirar el Santísimo del Monumento.

Por la tarde, a las 4 y media, saldrá la procesión del Via Crucis, que recorrerá las calles de costum-

bre, después de la cual habrá sermón, finalizando con la adoración del Santo Cristo.

Sábado santo: A las 6 de la mañana, función propia del día y a continuación oficio de gloria.

Iglesia de las Bernardas

Los divinos oficios, en ambos días del Jueves y Viernes Santos, principiarán a las 9 de la mañana.

Iglesia sufragánea del Puento Mayor

Jueves Santo: A las 9, oficio solemne y procesión para trasladar el Santísimo Sacramento al Monumento.

Viernes Santo: A las 9, misa de «Presentificados», «Pasivo», adoración de la Cruz y procesión para retirar el Santísimo del Monumento.

Sábado Santo: A las 7 de la mañana, ceremonias litúrgicas del día y Misa de Gloria.

Iglesia de las Religiosas Benedictinas de San Daniel

Jueves Santo: Rezo de Horas por la comunidad y, a las 9 y media, oficio solemne y procesión para trasladar S. D. M. al Monumento.

Por la tarde, rezo, oficio de finibles y solemne Miserere por la comunidad.

Viernes Santo. A las 9 y media, Misa de «Presentificados», «Pasivo», adoración de la Cruz y procesión de reserva.

Sábado Santo. A las 9, ceremonias litúrgicas del día y Oficio de Gloria.

Iglesia de María Auxiliadora (Sociedad)

Jueves Santo. Oficio solemne, procesión para exponer al Santísimo en el monumento.

Viernes Santo. Oficio de Presentificados, adoración de la Cruz y procesión de reserva.

Sábado Santo. A las 6 de la mañana, bendición del fuego nuevo seguido del oficio.

Domingo — A las 7 de la mañana, misa de Comunión. A las 10, misa cantada. A las 4 de la tarde, Vísperas, Sermon de la Resurrección.

Zapatería Freixas

Progreso, 8.
Este establecimiento se distingue por las continuas novedades que ofrece al público.

Calzado a la medida, con perfección y solidez. Pielés, última moda.

Gran Fonda ARTIGAS

Muy recomendable para los tradicionalistas y católicos en general. De absoluta confianza y garantía para Rdos. Sacerdotes.

: : Hospedaje cómodo, espaciosos e higiénicos y Cuarto de baño, timbres y luz eléctrica en todas las dependencias de la casa. : : Repléndidas habitaciones.

Pensión diaria, 2'50 y 5 ptas. — Cubiertos de 3 ó 4 platos, postres y vino de postres 1'50 y 2'50

ABONOS CONVENCIONALES POR TEMPORADA

Calle Ancha, 23, 1.ª, esquina calle Calabaza. Frente a la Iglesia de la Merced. — BARCELONA.

NOTA: Todos los tranvías del pie de las estaciones pasan a un minuto de distancia de dicha casa.

Economía doméstica por A. ESCRIBANO

La mujer es el intendente de la vida doméstica. Necesaria para toda familia bien ordenada.

Indispensable para esposas e Auxiliares de Lección y Económicas que cursan esta asignatura en las Escuelas Normales.

PRECIO, 2 PESETAS. Pídanse a todas las principales librerías y especialmente a la Casa de Parado, Paer y C. — MADRID.

Confitería y Colmado

Francisco Alsina
Platería, núm. 1

Participa a su distinguida clientela que de hoy en adelante encontrará un completo y variado surtido de dulces, de los gustos más exquisitos de dulces, peseta la libra, o sean los 400 gramos. Como especialidad de la casa hallarán las mijoas americanas, el pan dulce de Milán, los Alfajores de Córdoba, el Plunquet inglés y muchas otras como el Sara-Bernat, Barbarrua y Chús de Berlín.

Notas bursátiles

Facilitadas por la Banca

Busquets y Llapart GIRONA

Cambios cotizados en la plaza de Barcelona — 18 de Abril de 1916					
Fondos públicos					
Duda Interior 4 1/2 %	A	76'35	Energía Eléctrica 5 %	A	98'75
	B	76'30	F. C. Alicante 5 %	A	101'75
	C	76'45		B	87'00
	G. H.	76'80		D.	79'00
Amortizable 5 %	A.	98'50	F. B. y Francia 2 1/2 %	A.	52'75
	B.	97'00	F. C. Almansa 4 %	A.	88'00
	C.	97'60		B.	69'60
Obligaciones					
Duda N. 4 1/2	1908-4-5	85'25	Fuente Melilla 5 %	A.	102'75
	1908	86'00		B.	75'25
	Bonos Referidos	83'00	Alicante		72'85
	Basanche 1899	92'00	Albarracín		61'00
	1907	86'00	Oranosa		15'25
Cometes y Ptos.					
Catna. G. y Hles. 4 1/2 %		89'75	Francia		85'50
Fuente de Baras. 4 1/2 %		97'00	Libras		24'48
Trayva B. E. G. 4 %		84'50	Maraca		00'00

Imp. del Carmen

Subida de Santo Domingo

: : En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos gráficos con prontitud, perfección y economía.

LA CRUZ ROJA

Farmacia — Ortopedia — Perfumería

F. DE A. ROCA

Gabinete Ortopédico para la colocación de toda clase de aparatos para corregir las deformaciones del cuerpo humano.

ESPECIALIDAD y grandes existencias en Bragueros y Fajas ventrales

Servicio permanente. Plaza del Oíl. — GIRONA.



Jarabe de fosfato de cal gelatinoso del Dr. VIVAS

AFROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA

Útil en el reumatismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja el Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia a este.

De venta en la FARMACIA del Dr. VIVAS Cori-Real, núm. 17. — GIRONA. — Teléfono, núm. 65.

¡Papeles!

Papel Carlet : Premiado en la Exposición Universal de París en 1889 y en la de Barcelona en 1908

Es el mejor papel

Taller de Carpintería de MANUEL QUER

Calle Subida San Félix, núm. 17

Interesante a los señores Maestros:

Este establecimiento tiene especialidad en la construcción de mesas bipersonales de conformidad con lo que exige la moderna Pedagogía. El dueño del mismo ha recibido, por la esmerada confección y solidez de dichas mesas, enhorabuena y felicitaciones de personal técnico. Numerosas sociedades, escuelas, Colegios, Normales e Institutos, se han surtido de las manufacturas de dicho industrial. Económicas y precios. Para más detalles dirigirse al propio comerciante.

LA INYECCIÓN YER

Cura en 36 horas la Biorragia y toda clase de fijos antiguos o recientes. Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

José Grosset Martí

Sastre
Especialidad para los Sres. sacerdotes
y ofrece al público sus servicios en toda clase de prendas.
Plaza de S. José, núm. 2, 2.º (Hacienda)